
TAMBÉM DISPONÍVEIS EM NOSSO SITE: WWW.PIBLONDRINA.COM.BR/EVENTOS

A PLATAFORMA DE LANÇAMENTO DA APOSTASIA  - 2

VISÃO: CONHECER PESSOALMENTE A CRISTO CRUCIFICADO E FAZÊ-LO CONHECIDO, EM 
TODO O LUGAR, ATRAVÉS DA AMOROSA GRAÇA DO PAI.

ANIVERSARIANTES DA SEMANA

HORÁRIOS DE CULTO

PASTORES ENDEREÇOSCONTATO

DOMINGO
9h00 - Estudo Bíblico
18h30 - Culto

Glenio Fonseca Paranaguá
Eric Gomes do Carmo
Maurício Marcelo Torres

Templo: 43 3372-8900  
Av. Paraná, 76-A | CEP 86020.360 
Acampamento Canaã: 43 3326-1863
Rua Akira Yoshi
Colina da Graça: 43 3357-4862
Rua Guilherme Farel, 230

comunicacao@palavradacruz.com.br
ouvidoriapib@palavradacruz.com.br 
Whatsapp - PIBL: 43 99996-8579

15h00 - Oração e Comunhão
19h30 - Oração

4ª FEIRA
19h30 - Culto de Jovens
SÁBADO

A isto, respondeu Jesus: Em 
verdade, em verdade te digo 
que, se alguém não nascer de 
novo, não pode ver o reino de 
Deus. João 3:3.

DIA 17/05 
Elice Benedita da Silva
Helen Moreno de Rezende A. Moreira
Jesse Vander Bortoto
Juliana Morales Siqueira
Jurandir Venancio de Oliveira
Rhebecca Aguiar Raymundo Aquino
Vinicia Ribeiro Silva

DIA 18/05
Albino Joel da Silva
Ana Priscila da Silva Kemmer

DIA 19/05
Carlos Cesar Grigoli Pelarim
Gersonly Rodrigues de Oliveira
Regina Silveira Silva
Rogerio Orlando dos Santos
Rosa Maria dos Santos

DIA 20/05
Alzira dos Santos Ribeiro
Denise Madureira
Graci Alves Montanini
Luci Mara Resende
Luiz Carlos Ganeo
Neozeli Aparecida Azoli
Tiago Mondek de Miranda

DIA 21/05
Andre Luis Aljarilla Berzotti
Fatima Aparecida Geremias
Maria de Fatima de Brito Romano
Olga Moritz Grecsuk

DIA 22/05
Clelia Rubino Esteves Favoreto
Felipe Ferraz de Arruda
Jessica Aparecida Francisco Ferreira
Jose Luiz Aguiar Raymundo
Keila Cris Claudiano
Osmar Jatoba Junior

DIA 23/05
Cleonice Belomi de Oliveira
Dorothy de Arruda Filha
Elbiron Pereira Porto
Francoise Sartor flores Zanoni
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Pr. Glenio Fonseca Paranaguá

Não basta ter o nome de cristão. É preciso ter a mente de Cristo como o 
fato de nossa morte e ressurreição com Cristo. Não basta dizer: Cristo vive em 
nós, é preciso viver transparecendo o Seu caráter em nosso modo de ser. Sem a 
obra da graça na cruz, do começo ao fim, não há Cristianismo de verdade, nem 
cristão verdadeiro.  

Se não amarmos a verdade, Deus vai nos deixar expostos à operação do 
erro, a fim de sermos julgados pela nossa crença enganosa. O pecado que nos 
leva à perdição eterna é a incredulidade diante da pessoa e obra de Jesus Cristo. 
E, neste caso, qualquer coisa que façamos para a nossa salvação, por menor que 
seja, faz a graça se tornar vã.

Se não crermos na graça de Deus segundo a verdade de Deus, estaremos 
na via mais perigosa da provação.  No tempo do rei Acabe, em Israel, houve um 
episódio em que o Senhor enviou um espírito fraudulento aos profetas, para, em 
seguida, julgar o rei e toda a nação. As pessoas serão sempre julgadas segundo 
a sua crença.

O registro em que Micaías mostra o diálogo entre o Senhor e seres 
espirituais, aponta certo espírito, dizendo: Sairei e serei espírito mentiroso 
na boca de todos os seus profetas. Disse o SENHOR: Tu o enganarás e ainda 
prevalecerás; sai e faze-o assim. 1 Reis 22:22. Quando não damos crédito a 
Deus, acabamos acreditando em algo enganoso que vai nos colocar no banco 
dos réus, em julgamento eterno.

Moisés, também, menciona este teste da crença: Se aparecer entre 
vocês um profeta ou alguém que faz predições por meio de sonhos e lhes 
anunciar um sinal miraculoso ou um prodígio, e se o sinal ou prodígio de que 
ele falou acontecer, e ele disser: ‘Vamos seguir outros deuses que vocês não 
conhecem e vamos adorá-los’, não deem ouvidos às palavras daquele profeta 
ou sonhador. O Senhor, o seu Deus, está pondo vocês à prova para ver se o 
amam de todo o coração e de toda a alma. Deuteronômio 13:1-3.

“Nenhuma iniquidade da terra é mais comum do que o engano em suas 
várias formas.” A ausência de amor à verdade é o primeiro ingrediente da receita 
que leva o ser humano à apostasia. O segundo, é a operação do erro enviada 
por Deus e o terceiro é a imitação. O papel principal do anticristo é tornar-se 
semelhante a Cristo, para enganar.

Jesus preveniu aos seus discípulos, assim: Porque virão muitos em meu 
nome, dizendo: Eu sou o Cristo, e enganarão a muitos. Mateus 24:5. São 
muitos, enganado a muitos. Ninguém declara ser o Cristo se não houver alguns 
traços que se assemelham a Cristo. Não há engano destituído da semelhança 
com o autêntico. As mentiras mais argutas são aquelas que mais se parecem 
com a verdade.

DOMINGO 17/05
9h00 - Mario Rocha Filho
18h30 - Glenio Fonseca Paranaguá

DOMINGO 24/05
9h00 - Marcio Bitencourt Mizubiti 
18h30 - Fernando Eduardo Prison

DOMINGO 17/05
9h00 - José e Dulcinéia
18h30 - José e Dulcinéia

DOMINGO 24/05
9h00 - Valter e Maria José
18h30 - Valter e Maria José

DIACONIAPREGAÇÃO

DISSE JESUS

COMUNICADO LIVRARIA PIB LONDRINA
Informamos a todos que a livraria Pib Londrina 
enviará os pedidos feitos após 05 DE JUNHO 
de 2020. Nosso endereço oficial é www.
livrariapiblondrina.com.br.

DOAÇÕES
A Primeira Igreja Batista em Londrina está 
disponibilizando a chácara Colina da Graça Rua 
Guilherme Farel, 230 Gleba Palhano das 8 às 12 
horas, de segunda a sexta feira para recebimento 
de alimentos e outras doações. Teremos um 
funcionário pronto a atender via interfone, o 
mesmo abrirá o portão e voce poderá deixar sua 
doação no estacionamento. Caso voce prefira 
contribuir monetariamente, disponibilizamos 
as seguintes contas: Bradesco agência 0560-
6 c/c 79890-8 - Banco do Brasil agência 
2755-3 c/c 16767-3, em nome da Igreja CNPJ 
78.648.151/0001-48.

COMUNICADO IMPORTANTE!
Estamos num momento crítico e como igreja 
precisamos dar exemplo. O momento exige 
cuidados e posição. Por decreto do Governador 
ESTÃO SUSPENSAS TEMPORARIAMENTE AS 
REUNIÕES DA IGREJA, GRUPOS E OS CULTOS 
PÚBLICOS, ficando apenas as reuniões com as 
pessoas responsáveis pela transmissão dos cultos 
online. Pedimos aos irmãos que continuem em 
intercessão por este momento o qual nosso país 
esta passando. Informaremos em nossos canais 
e redes sociais quaisquer mudanças futuras em 
relação aos cultos públicos aqui no templo. Para 
mais informações acesse nossas redes sociais.
YouTube: PIBLONDRINA1
Instagram: piblondrina
Twitter: @PIBLONDRINA
WhatsApp\Telefone: (43) 99996-8579
E-mail: ministerial@palavradacruz.com.br

INFORME PIB LONDRINA
Informamos que o templo esta aberto de segunda 
a sexta-feira das 10h00 às 16h00 para caso voce 
necessite de alguma coisa, possa resolver com os 
funcionários da PIB, inclusive para recebimento 
de doações. Ressaltamos que voce deve atender 
todos os procedimentos e cuidados pertinentes 
a sua saúde e dos nossos funcionários, 
principalmente o uso de máscaras.

SUPORTE EMPRESARIAL
Passa à Macedônia, e ajuda-nos. Atos 16:9. À 
noite, sobreveio a Paulo uma visão na qual um 
varão macedônio estava em pé e lhe rogava, 
dizendo: Passa à Macedônia e ajuda-nos. Público 
alvo pequenos empresários e autônomos da 
Primeira Igreja Batista em Londrina. Podem entrar 
em contato pelos números de WhatsApp: Barba 
(43)99107-7002, Mariza Tezoni (43)99676-
0909, Mario Rocha (43)99991-3300, Laurinda 
Germano (43)99995-6777.

CULTOS ONLINE
Acompanhe os cultos online em nosso canal 
do Youtube. Acesse www.youtube.com/
piblondrina1. O boletim dominical para 
acompanhar o culto da manhã está disponível no 
site da PIB www.piblondrina.com.br.
Horarios dos Cultos: 
Domingo Manhã: 9h00
Domingo Noite: 18:30
Toda terça e quinta-feira às 19h30 estamos 
transmitindo uma palavra ao vivo  no youtube/
piblondrina1. 

OUVIDORIA
Se você tiver alguma sugestão ou reclamação 
sobre os assuntos da igreja poderá fazer através 
do email ouvidoriapib@palavradacruz.com.br 
Todos os emails deverão ser identificados!



ANOTAÇÕESPREGAÇÃO DA PALAVRA

Mario Rocha Filho

A ESPERANÇA, NA ESPERANÇA DO PROFETA HABACUQUE

“...mas o justo, pela sua fé, viverá.” Habacuque 2:4-b

“O profeta Habacuque viveu na mesma 
época em que viveram os profetas Naum e 
Sofonias. Foi nesse tempo, em 612 a.C., que os 
babilônios derrotaram os assírios e tornaram-
se o império mais poderoso do mundo. O profeta 
vê o perigo que o seu povo corre e não entende 
como é que Deus pode tolerar os babilônios, 
um povo mau e cruel. Deus responde que virá 
o tempo em que ele castigará os inimigos do 
povo de Israel e que o profeta espere com 
paciência, confiando na justiça divina”. (Extraído 
da introdução do Livro de Habacuque da Bíblia 
publicada pela Sociedade Bíblica do Brasil).

Tudo que o homem precisa e procura, 
para compreender a sua existência e o sentido 
de sua caminhada neste mundo, pelo fato de 
ser um carente desde o dia do seu nascimento, 
está e revelado nas Escrituras Sagradas. Basta 
procurar!

O profeta viveu em um tempo não muito 
diferente deste em que estamos agora. Era um 
tempo sombrio, de muitas dificuldades, muitas 
aflições e necessidades. O povo estava cada 
vez mais distante de Deus, pois estava saindo 
das mãos dos assírios e caindo nas mãos dos 
babilônios. Eram cenas de violência e injustiça 
social que levavam cada vez mais as pessoas 
ao paganismo. Tanto é que, logo no início de 
seu livro, o profeta mostra-se deprimido com 
a situação e leva-nos a entender sua angústia 
com seu clamor: Até quando, Senhor, clamarei 
eu e tu não me escutarás? Gritarei: Violência! 
E não me salvarás? Habacuque 1:2 

Mesmo sendo um homem de Deus, 
o profeta não conseguia ver nada além de 
injustiça, iniquidade e violência pelos terríveis 
momentos que assolavam seu país. Sua 
sensação era a de que Deus havia ido embora 
e que suas palavras foram esquecidas e que 
suas ações divinas não mais se manifestavam 
entre o seu povo. Deus, não podia ser visto em 
lugar algum.

Em contrapartida, os homens tomaram 
a direção de tudo, ou melhor, “acharam” 
que tomaram, pois nem mesmo eles, 
conseguiam organizar o caos que foi instalado 
e estava generalizado. Por que me mostras a 
iniquidade e me fazes ver a opressão? Pois a 
destruição e a violência estão diante de mim; 

há contendas, e o litígio se suscita. Por esta 
causa, a lei se afrouxa, e a justiça nunca se 
manifesta, porque o perverso cerca o justo, a 
justiça é torcida. Habacuque 1:3-4.

Destruição... Iniquidade... Vexame...
Violência... Contenda... Litígio... Frouxidão da 
Lei... O Ímpio que oprime o Justo... O Juiz que se 
vende! São essas as palavras com as quais o 
profeta descreve a situação do seu país.

Vemos que há uma grande semelhança 
entre os dias de Habacuque e os dias que 
vivemos hoje. É de se perguntar: haverá saída 
para a crise em que vivemos? Haverá algo que 
nos traga esperança? Crise nas famílias e na 
sociedade. Crise na política, na economia e na 
religião. O mundo parece que caminha para o 
seu fim e não há solução.

Lemos nas Escrituras, que os profetas 
normalmente trazem mensagem de Deus para 
o seu povo, mas aqui parece que Habacuque 
está fazendo o caminho inverso. Ele está 
levando um clamor do povo para Deus. Sempre 
que buscamos a face do Senhor, precisamos 
nos lembrar de quem somos – pecadores, 
carentes da graça – e de quem Ele é – Santo. 
Mas o justo, viverá pela fé! Confessai, pois, os 
vossos pecados uns aos outros e orai uns pelos 
outros, para serdes curados. Muito pode, por 
sua eficácia, a súplica do justo. Tiago5:16. 
Falar que tem fé, e não agir, não adianta nada, 
pois intenção sem ação é igual a nada. Porque 
assim como o corpo sem espírito está morto, 
assim também a fé sem obras é morta. Tiago 
2:26.

Habacuque encontra, no Senhor, não só 
o alívio mas também a esperança e o descanso 
que procurava. No final do Livro, ele testemunha 
o seu reconhecimento e a sua gratidão. Deus 
vem de Temã, e do monte Parã vem o Santo. 
A sua glória cobre os céus, e a terra se enche 
do seu louvor. O seu resplendor é como a luz, 
raios brilham da sua mão; e ali está velado o 
seu poder. Habacuque 3:3-4.

Por suas palavras, vemos que agora, o 
profeta consegue contemplar a glória de Deus, 
e entender os seus desígnios. Ele foi da queixa 
à confiança. Da dúvida à certeza. Do homem 
a Deus. E como isso ocorreu? Podemos 
ver que houve uma tremenda mudança no 

comportamento do profeta, operada pela 
graça mediante a fé!

Se olharmos para o nosso país hoje, 
e para os homens à nossa volta, vamos 
ver somente: pandemia, disputas, crises, 
contendas, mortes e destruições. Mas, a 
exemplo de Habacuque, em sua época, 
podemos experimentar da mesma revelação 
divina e glorificar a Deus usando das mesmas 
palavras: Adiante dele vai a peste, e a 
pestilência segue os seus passos. Ele pára e 
faz tremer a terra; olha e sacode as nações. 
Esmigalham-se os montes primitivos; os 
outeiros eternos se abatem. Os caminhos 
de Deus são eternos. Habacuque 3:5-6. E 
a revelação é esta: Quem nos livrará desta 
“peste”? 

Lembramos aqui as palavras de 
Paulo, na segunda carta aos Coríntios, onde 
glorifica a Deus, como Pai do Nosso Senhor 
Jesus Cristo e Pai das misericórdias e Deus 
de toda consolação, quando fala sobre as 
tribulações pelas quais passou na Ásia, e 
finaliza pedindo para que os irmãos orem: 
Porque não queremos, irmãos, que ignoreis 
a natureza da tribulação que nos sobreveio 
na Ásia, porquanto foi acima das nossas 
forças, a ponto de desesperarmos até da 
própria vida. Contudo, já em nós mesmos, 
tivemos a sentença de morte, para que 
não confiemos em nós, e sim no Deus que 
ressuscita os mortos; o qual nos livrou e 
livrará de tão grande morte; em quem temos 
esperado que ainda continuará a livrar-nos, 
ajudando-nos também vós, com as vossas 
orações a nosso favor, para que, por muitos, 
sejam dadas graças a nosso respeito, pelo 
benefício que nos foi concedido por meio de 
muitos. 2 Coríntios 1:8-11.

Dito isto, podemos voltar ao início de 
nossa reflexão, e entender a transformação 
ocorrida de dentro para fora, pela fala do 
profeta Habacuque: ...mas o justo, pela sua 
fé, viverá. Habacuque 2:4b

O justo, é o carente – mendigo da 
graça - que foi justificado gratuitamente. Veja 
que a graça de Deus é a fonte da justificação: 
Pois todos pecaram e carecem da glória de 
Deus, sendo justificados gratuitamente, por 
sua graça, mediante a redenção que há em 
Cristo Jesus. Romanos 3:23-24.

Deus revelou ao profeta, que a situação 
não estava fora de seu controle. Que até a 
vinda dos babilônios tinha o propósito de punir 
as iniquidades praticadas em Judá. Por mais 
estranho que possa parecer, Deus às vezes 

tem que permitir uma tragédia, para dar fim a 
outra tragédia. 

Aprendemos recentemente que 
maior tragédia que uma pandemia foi a 
queda do homem que o levou à morte 
eterna. Desde a criação, o Criador busca 
incansavelmente pela salvação do homem 
pecador. Independentemente de quais sejam 
as circunstâncias, O Senhor está no comando 
das coisas, mesmo que não pareça. Por isso, 
o justo vive pela fé, e não por obras. E o que 
é a fé? Ora, a fé é a certeza de coisas que se 
esperam, a convicção de fatos que se não 
vêem. Habacuque 11:1.

E quem é o justo? É o injusto que é 
declarado justo por Deus, pelos méritos e pela 
obra de Jesus Cristo. Significa que, por Sua 
graça, mediante a fé em Cristo, Deus imputa 
a sua justiça naquele que é culpado. Essa obra 
foi consumada na Cruz do Calvário mediante a 
morte e ressurreição do Nosso Senhor Jesus 
Cristo. Agora, pois, já nenhuma condenação 
há para os que estão em Cristo Jesus. Porque 
a lei do Espírito da vida, em Cristo Jesus, te 
livrou da lei do pecado e da morte. Romanos 
8:1-2.

O Poder salvador, curador e restaurador 
de Deus vem a nós por meio do Evangelho de 
Jesus Cristo. Visto que a justiça de Deus se 
revela no evangelho, de fé em fé, como está 
escrito: O justo viverá por fé. Romanos 1:17. 
Vemos que a fé, não é algo que se adquire 
pelo conhecimento intelectual de Deus, mas 
através do relacionamento pessoal e íntimo 
que nos é provido pelo Autor e Consumador 
da nossa fé, Jesus. Na Bíblia está escrito: E, 
assim, a fé vem pela pregação, e a pregação, 
pela palavra de Cristo. Romanos 10.17. 

O profeta não viu mudança alguma, 
mas pôde descansar no Senhor, e com muita 
convicção, dizer o seguinte: Ainda que a 
figueira não floresça, nem haja fruto na vide; 
o produto da oliveira minta, e os campos 
não produzam mantimento; as ovelhas 
sejam arrebatadas do aprisco, e nos currais 
não haja gado, todavia, eu me alegro no 
SENHOR, exulto no Deus da minha salvação. 
O SENHOR Deus é a minha fortaleza, e faz os 
meus pés como os da corça, e me faz andar 
altaneiramente. Habacuque 3:17.

Que o Nosso Pai Celestial opere, em 
cada coração, a mesma esperança que operou 
no coração do profeta, a fim de que possamos 
atravessar pelas presentes tribulações 
convictos da nossa justificação pela fé em 
Cristo Jesus. Amém.

www.piblondrina.com.br


